

Wall Streets del mundo

La Gran Recesión ha hecho añicos el distrito financiero de Nueva York, con pérdidas de más de 70.000 millones de dólares y 46.000 puestos de trabajo. Pero, ¿cómo les va a las otras Wall Street?

Canary Wharf, Londres

Estadísticas: El segundo centro financiero más importante ha tenido una pérdida de 20.000 puestos de trabajo y de 110.000 millones de dólares (78.555 millones de euros) en amortizaciones desde 2008.

Signo de los tiempos: En los años de la *burbuja inmobiliaria*, el sector financiero se duplicó, hasta suponer el 11% del PIB, pero hoy en día los arrendamientos han descendido un 20%: en las protestas contra la cumbre del G-20, una turba furiosa lanzó huevos y quemó imágenes de banqueros. Y las perspectivas a largo plazo no son halagüeñas: los bancos británicos han de deshacerse de unos 200.000 millones de dólares en activos tóxicos.

Kabutocho, Tokio

Estadísticas: El rival asiático de Londres y Nueva York ha eliminado más de 5.000 puestos de trabajo.

Signo de los tiempos: En el punto álgido del *boom* de 2007, Japón concentraba el 15% de toda la riqueza financiera mundial, mientras representaba sólo el 8% del PIB global. Pero el *Lehman shock* lo ha paralizado. Un bar situado en el edificio de la sede central de Goldman Sachs, en Tokio, ha comenzado a organizar fiestas *carta de despido* para que los banqueros desempleados hagan *networking*. El sector bancario de Japón está migrando a China a un ritmo creciente.

Centro Financiero Internacional de Dubai

Estadísticas: El índice bursátil central ha experimentado un desplome de más del 70% en 2008.

Signo de los tiempos: Eufóricos con la riqueza generada por el petróleo, y disfrutando de tipos impositivos bajos y del *laissez-faire*, los inversores de Dubai aumentaron sus carteras en 1 billón de dólares en la década de 2000. Pero la fiesta se ha acabado. Morgan Stanley ha despedido a más del 20% de su plantilla local. Desde abril, los extranjeros han cancelado sus visas a un ritmo de 1.500 al día. Centros comerciales, tiendas y clubes están medio vacíos. Lo único que mantiene a Dubai a flote es la ayuda financiera de su vecino más responsable, Abu Dhabi.

Bankenviertel, Frankfurt

Estadísticas: La bolsa ha caído un 30% y el Deutsche Bank estrena pérdidas desde la Segunda Guerra Mundial.

Signo de los tiempos: La mayoría de entidades financieras de Alemania evitaron los productos que condujeron a la ruina a EE UU y al Reino Unido. Este país cuenta con estrictas políticas hipotecarias, una sólida red de seguridad social y el porcentaje de propiedad de viviendas más bajo de Europa. No obstante, los 80.000 banqueros de Frankfurt han hecho frente a protestas de anarquistas adolescentes, y han proliferado los “clubes de lucha para profesionales de cuello blanco” (clases de boxeo para banqueros).

Distrito financiero, Hong Kong

Estadísticas: El mercado bursátil perdió casi la mitad de su valor en 2008.

Signo de los tiempos: En última instancia, Hong Kong se beneficia de los males que aquejan a otras ciudades: exigió a los bancos mantener un amplio colchón de capital y el negocio bancario está migrando hacia allí. Sin embargo, la economía se está contrayendo, y los bancos han eliminado al menos 1.000 puestos de trabajo y cancelado fiestas y beneficios (se acabaron los estipendios de 20.000 dólares al mes para vivienda). Este año, el famoso Hong Kong Sevens ha llegado a cobrar las copas en el torneo de rugby regado con champán que se celebra anualmente.

Fecha de creación

16 julio, 2009